

PRECIOS DE SUS CRIPCIÓN

TRIMESTRE

En la región valenciana. 4'50 ptas.
En el resto de España. 5'50
Extranjero. 10'50

LOS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

MAR, 29

APARTADO DE CORREOS 139

TELEFONO 17

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Docks Comerciales de Valencia
Compañía anónima

Constituida en 11 de diciembre de 1916, por escritura pública otorgada en esta ciudad ante el notario de la misma D. Anton Gómez Baró

Emisión por suscripción pública
de 7.000 acciones de 500 pesetas nominales cada una

al tipo de 95 por 100

de sea a 475 pesetas por acción, cuya diferencia de 25 pesetas, equivale al interés de 6 por 100 anual del valor efectivo de las acciones en los plazos en que han de desembolarse, que son los siguientes:

Table with 2 columns: Primer plazo, 71 25 ptes por título (15 00) al hacer pedido de suscripción; Segundo plazo, 71 25 ptes por título (15 00) a los 2 meses del primer desembolso.

La suscripción estará abierta hasta el día 31 de actual, hasta cuya fecha las acciones podrán adquirirse al mencionado precio de 475 pesetas, verificándose el correspondiente prorrateo en el caso en que los pedidos de títulos excedan de los 7.000 ofrecidos al público.

Para pedidos de acciones e informes en ESTA PLAZA, dirigirse a los CORREDORES COLECTIVOS de la Sucursal del BANCO HISPANO-AMERICANO.

LA SEÑORA
Doña Prudencia Martínez Concha de Merelo
falleció a las 2'45 del día de ayer
habiendo recibido los auxilios espirituales

ASUNTOS DEL DÍA

Parece que el primer proyecto que será discutido en el Parlamento es el de Protección a las Industrias. Respecto a lo que ocurrirá en la discusión, he aquí los vaticinios de El Economista:

Ya en las sesiones de la Junta de Protección a las Industrias, celebradas en los días últimos, está marcándose el dualismo entre unos y otros intereses, y el señor Paraiso ha mostrado intransigencia que no parecen fáciles de reducir, y que podrán provocar otras de los catalanes, que se traducirán en una campaña de los representantes regionalistas en las Cortes.

Hay que tener presente que esta discordia de aspiraciones no se refiere a cuestiones de forma, sino de fondo, y que afecta esencialmente a lo que puede ser motivo de perturbación para las industrias en marcha, y significa, además, en algunos de sus aspectos, divergencias tributarias.

Por esto puede originar campañas de verdadera obstrucción, ya por parte de los interesados en participar de los beneficios nuevos que vayan a otorgarse a las industrias que no han sido destruidas, ya por los interesados en sostener, sin que surjan competencias privilegiadas, la situación actual de trabajo y explotación de las empresas actuales.

McDermidiano Harden ha dado en Munich una conferencia sobre la guerra.

Según la Münchener Neuste Nachrichten, ha dicho que Bélgica, Serbia, Montenegro y los territorios de Rusia ocupados, han sido conquistados por los alemanes, pero que los ejércitos de estos Estados no han sido por completo destruidos y las potencias principales no han sido vencidas. En cuanto al término de la guerra, Harden ha emitido varias hipótesis. Ha dicho:

"Si admitimos una victoria triunfal de Alemania y sus aliados, esta solución no sería de desear desde el punto de vista de la humanidad ni por el bien de las futuras generaciones alemanas, pues los 800 millones de habitantes actualmente coaligados contra Alemania, continuarán coaligados después de su derrota."

Harden ha preconizado, pues, la solución del conflicto por medio de acuerdos, pero teme que la intervención de los Estados Unidos no dará el resultado esperado.

El discurso de Ventosa

La otra noche habló desde la cátedra del Ateneo Mercantil un verdadero representante del pueblo español. Y le doy esta calificación al orador catalán, porque quiero separarlo de aquellos que, siendo legalmente representantes del pueblo, son, con mayor razón, de aquel Poder que los designa para esa función, y de aquellos otros que, mintiendo al pueblo promesas y halagos, que luego no han de cumplir, han captado una voluntad que con absoluta conciencia no habría estado con ellos.

Ventosa es uno de los honrados faros de Cataluña. Su actuación parlamentaria desde que hizo su aparición en el Congreso, ha sido siempre tan clara, tan diáfana, tan pertinente a los deberes que debe tener el diputado, que su figura ha sido una de las que han quedado precisas y triunfantes siempre, después de la revisión de valores que los años han impuesto a los hombres, que, desgraciadamente por la Solidaridad, hicieron su entrada en el Parlamento. Ventosa tiene además sobre sus compañeros, la ventaja de la gran simpatía que emana de su persona, que se manifiesta aun en la dicción, en el lenguaje adaptado en seguida al ambiente general en el Congreso.

Hace algunos años, no muchos, los oligarcas de nuestra política, vieron el peligro de los hombres del regionalismo y envolvieron con los peores dictados a los que, viendo el espectáculo de una España podrida y desquiciada, anhelaban la reconstitución en la vida de las regiones y de los municipios. A pesar de las campañas de las mentiras y de las calumnias, las ideas descentralizadoras van haciendo su camino, y hoy las aceptan todos

y al cuidado de la tierra, ya que gran parte de las industrias de esos mismos frutos nuevos, y por lo tanto, la agricultura, así como nosotros la entendemos, debe completarse con la industrialización de todos los productos que sean susceptibles de esas manipulaciones. Es una lección que no debemos olvidar, y que es indispensable que procuremos llevar a la práctica, para obtener de nuestros campos el debido rendimiento que otros cosechan.

También fue muy aplaudido el orador al exponer los antecedentes de nuestra actuación en Marruecos, la equivocación que hoy se sufre en el modo de implantar el protectorado y la necesidad de que varíe el plan, cuando la guerra termine, porque en los términos de la futura paz ha de estar envuelta la solución del problema del Mediterráneo, que lleva consigo el cambio de problema para nosotros. Es altamente patriótico insistir sobre esto extremo, porque hasta ahora la cuestión no está bien esclarecida para la generalidad de los españoles, y por lo mucho que cuesta a nuestro Presupuesto, es sumamente conveniente que se nos dé a conocer, ya que los discursos del Parlamento no son los hechos que deberían ser por todos los españoles.

El Ateneo Mercantil y su distinguido presidente merecen la gratitud de los valencianos, por el empeño de que pasen por su tribuna los mejores pensadores políticos del país, y cuando como en este último caso, a la intención de suma el acierto, el aplauso debe de ser más entusiasta y cerrado.

LA VIDA MADRILEÑA
Para LAS PROVINCIAS

La moral política del momento.—La política y los negocios.—Los políticos quieren estar metidos en negocios.—Efectos de esa moral en la prensa.—Un tribunal de honor.—Será para juzgar a los "ordinarios".—Los que saben nadar y guardar la ropa seguirán tan firmes.—Los teatros.—En el Real se aburre.—La maja de Goya.—Goyesca.—"El último moquetero".—El millón de pesos.—¿Vaya arte!

Los últimos días, se ha discutido si es lícita la intervención de los hombres políticos en los negocios, o mejor dicho, que se aprovechen de las posiciones conquistadas en la esfera política para realizar negocios.

Todos los políticos consultados, han contestado que debe considerarse su intervención en los negocios, y que hasta es favorable para los intereses materiales del país.

Como ha cambiado la moral política, desde los tiempos de Silvela y Goyesca. ¿Por qué se retiró a Gran el duque polifacético? Le asqueaba el espectáculo de los políticos que se enriquecían en negocios industriales y comerciales, apartándose de los puros ideales que debían inspirar a los que se consagraban a dirigir los destinos públicos.

Silvela presentó al Parlamento un proyecto de ley, para que fueran incompatibles los cargos de dirección en las compañías de seguros, compañías industriales y mercantiles con los de ministro, subsecretario y director general.

Hubo quien quiso excitar la incompatibilidad hasta los cargos de senador y diputado.

Las manifestaciones de Goya y Silvela, fueron contrariadas por esta nueva generación de políticos, que pretenden la nueva moral que los políticos deben tomar para en negocios.

No hace falta que lo dijeran, porque basta leer las listas de consejeros y directores de Compañías de todo género, y se ven en ellas los nombres de ex-ministros, senadores y diputados.

Pensaré el pueblo español lo mismo que los personajes? Casi todos ellos llegaron a la política con lo que se dice vulgarmente, y hoy tienen líneas y automóviles.

Se comprende que defiendan la tesis de la intervención de los políticos en los negocios, los que apenas si saben redactar una noticia y que "agarrados" a la política obran buenos sucesos en Compañías industriales y mercantiles?

Una moral parecida a esta es la que impera en gran parte de la prensa madrileña, con motivo de la guerra.

del teatro Reina Victoria, señor Asensio Mas y Catalans.

Esta vez, no debía haber operado viciosa a mano, y los fatigables arregladores, cogieron el caudaville Noblesse obvia, y lo tradujeron. Como hacia falta una partitura, llamaron al maestro Foglietti, para que les diera unas cuantas notas musicales, y ya hay una obra más para que las típicas se exhiban con ropas ligeras.

En el Cómic se ha estrenado El millón de pesos, que se parece a todas las obras que se han representado en aquel escenario en los últimos años, lo mismo que se asemejan los sueltos que han publicado ciertos periódicos madrileños, a los que insertaron hace años hablando la labor estupefacta de Loreto Prado y la magnífica de Chicote.

¿Para qué queremos más de lo que tenemos? Traducciones, fusilamientos, arrejos y cómicos como los citados! ¡Vaya arte!

El BACHILLER CARRASCO. Madrid 29 de enero de 1917.

Las cosas y los hombres de Cataluña
HOMENAJE AL MARISCAL JOFFRE

Joffre, mariscal de Francia

La República francesa ha otorgado por primera vez la más alta y suprema distinción de la República, para alentar al mariscal de Francia, para alentar al jefe del ejército del Marne y de Verdún, el salvador de Francia y de Europa.

Los valencianos que, al poner la hermana República en manos de Joffre el severo y aristocrático bastión de mariscal, cuya sombra se proyectará ahora, leña y salba sobre los jefes de guerra y de paz, y sobre los jefes de la política, los más altos honores a un hombre eminente de nuestra raza, nacido al pie de los Pirineos catalanes, que habla la hermosa lengua que en Valencia se habla.

El general Joffre es, en efecto, como le ha llamado el gran jefe de guerra, el salvador de Europa. A cuántos se le acaban ha añadido, dejó la sensación de una energía llena de calma, de lealtad, de equilibrio perfecto. Parece la encarnación misma del sentido común. La cabeza potente, los ojos claros y muy característicos, bajo la sombra de sus pesadas cejas, las espaldas robustas, el pecho ancho. La impresión es de una fuerza y una serenidad.

Esta es la silueta del hombre que, por sus grandes méritos, acaba de ser elevado a la dignidad de mariscal de Francia, y que, por pertenecer a nuestro linaje, por hablar, y complacerse en ello—nuestra materna lengua, Cataluña, y con ella las tierras de igual idioma, van a rendirle un justo, un merecido homenaje.

Las palabras de Joffre en el momento decisivo

Cuando los alemanes avanzaban, victoriosos, hacia París, en la batalla del Marne salvó a la Francia de 1914, antes de que el sol de la victoria iluminara los campos de batalla, el general Joffre dirigió la siguiente orden del día a sus soldados:

En el momento en que comienza una batalla de la cual depende la salvación del país, importa recordar a todos que ya no es hora de mirar atrás; todos los esfuerzos deben emplearse en atacar y rechazar al enemigo. La tropa que no pueda avanzar más, deberá, creste lo que cueste, conservar el terreno conquistado, y hacerse matar en su propio suelo que retroceder. En las circunstancias actuales, ningún desfalco puede darse.

dos y de bravos soldados, que defienden las sagradas tradiciones de la herencia latina.

Esto es también una lección para algunos regionalistas valencianos que se empeñan en hacer de nuestra lengua un idioma independiente del catalán.

Sabido, pues: el mariscal Joffre, la figura culminante de la Francia de hoy, el "nostro Joffre", en estos momentos decisivos para los destinos de Europa, desde los campos de batalla, por encima de los Estados, y de las fronteras arbitrarias, afirma la unidad de la raza y del idioma que se habla en el Rosellón, en la tierra catalana, en Cataluña, en las Balears y en Valencia.

Los pueblos de lengua catalana al mariscal Joffre.

La suprema dignidad de mariscal de Francia, concedida por el gobierno de la república, se ha otorgado a un hombre de altas virtudes que habla nuestra lengua materna y que se completa en el alma de su naturaleza y origen de los valencianos.

Por esto todos los pueblos de lengua catalana van a testimoniar al general Joffre su simpatía y su admiración enviándole un soberbio álbum de firmas, en el cual los escritores y los artistas dejarán sobre sus hojas una muestra de su saber y de su gran cultura.

El comité de este homenaje se ha constituido y lo forman poetas, músicos, dramaturgos, artistas, hombres de ciencia, políticos, periodistas, y entre ellos los nombres de Guzmán, Rusiñol, Millet, Ignacio Iglesias, Clará, Amadeo Hurtado, doctor Turro, Pedro Rahola, Utrillo, Morera, Himona, José Carner, Morera y Galilea, Francisco Mas, Anoles, Masera, Gabriel Alomar, Aysa, Canals, Marcellino Domingo, Pedro Corominas, Mario Aguilar, Rovira y Virgili, etc.

Sea el homenaje al mariscal Joffre bien digno, por su sinceridad y su entusiasmo, la admiración que debemos al gran valor artístico y de los pueblos que lo tributaron a Cataluña, Valenciano y Mallorca, las tierras de un mismo idioma, unidas de nuevo para glorificar al salvador de Europa, que es de nuestra propia raza, que habla nuestra misma lengua y se proclama orgullosamente "un catalán del Rosellón".

Inauguración

Atentamente invitados por el conocido joven de Madrid, don E. Mota, asistimos ayer a la inauguración de su nuevo establecimiento de Valencia, montado con gran esmero, en el entresuelo de la casa números 6 y 8 de la calle de San Vicente.

El señor Mota, que ya es conocido por gran parte de nuestra aristocracia, la que individualmente habrá visitado la casa de madrileña de la calle de San Vicente, número 4, ha querido establecer en nuestra ciudad una nueva joyería similar a aquella, donde nuestro público pueda adquirir valiosas joyas, confeccionadas con delicado gusto, y cuantos objetos de este ramo del arte, desee el más exigente.

Encerrados en reglas vitrinas, pudimos admirar variados objetos de gran valor artístico; pero como no fuere nuestro propósito describirlos, sino únicamente cumplir un deber de cortesía para con el señor Mota, por las atenciones que de él recibimos, basta decir que esta nueva casa está tan acreditada en Madrid, que de ella salen las mejores joyas que lucen las damas cortesanas en los grandes días de recepción.

El dibujo es lo que los dibujos que de ellas tiene expuestas el señor Mota en los escaparates de los señores Sánchez de León, al pie de cada uno de los cuales va indicado el nombre de los personajes que hicieron el encargo.

Si a parte de todo lo dicho añadimos que los precios de venta no son elevados, sino antes al contrario, todo lo reducido posible, se comprenderá que esta casa será en breve tiempo una de las preferidas del público, el que seguramente quedará satisfecho de cuantos objetos adquiere en este nuevo establecimiento.

Despedimos sinceramente al señor Mota, y le deseamos el éxito más completo, en gratitud a su arte y constante trabajo.

"Con la no existencia para España—añadió el señor Pérez Caballero—y la subida que han sufrido los trigo en América, tanto en el Norte, que se cotizan a 40 y 41 los 400 kilos, como en la Argentina, ha de resultar el trigo puesto en Valencia a precio más elevado que el que es hoy, y por consiguiente, las harinas han de subir.

¡Temid! asegurarlo que la Junta provincial de Subsistencias no cesa en su labor por mantener estacionario el precio del pan, lo cual es un gran triunfo en las circunstancias actuales.

Tarjeta postal
Pró infancia

Mutualidades maternales! ¡Indicados de la agenda! ¡Colaboras benéficas! ¡Cajas de rotulo, talleres de papel, librad, librad vuestras ilusiones, pedid vuestras esperanzas, yaced en el abandono, morid en la soledad.

Las legañas del hambre han sido iluminadas por los desvelos del oro... el alma conundado del obrador va a buscar un refugio ambiente... los anhelos de un mañana mejor para la niña pobre, van a tomarse realidades de un hoy feliz, ganador, triunfante.

¡Grupos Marianos, reuniones dominicales, patronos de aprendizas, obras de caridad, de la infancia reírnos vuestras, cerrad vuestras puertas, ahorrad vuestras pérdidas enseñanzas, dad un adiós a la obra moral y social que perseguid, dedicad una página a la precaria inocencia de vuestras educandas!

Para hacer al ejército de salvación que rescatéis, se ha alzado la poderosa fortaleza de una finca sugestiva; contra vuestros consejos se esgrimen halagadoras promesas; contra las virgines que empujáis golpes fieramente la tentación.

Vuestras cajas de ahorros son vuestras por las vuestras del hogar, que a través del dinero del pobre con embolsos de futuras grandezas: estobro vuestras predicciones en pro de la salvación del trabajo, de la resignación, de la modestia, en voces que prometen la muerte de sus enseñanzas, el suplicio poder... holganza, el vector ¡hijo, el suplicio poder... el eco de vuestros rezos... ¡La actitud devota de piensases canciones; a la actitud devota de quien ama, susurran las grescas, dislocadas de un día de una danza libérica. Frente a vuestras cajas se levanta el Kursaal... francé a vuestras escuelas, las academias de empulsiadas...

¡Lo ignorabas, santas mujeres valencianas! Pues sabedlo, aquí, en la patria de las castas esposas, de las adolescentes niñas y de las niñas-ángel, existen academias de empulsiadas para ¡parvarios de 7 a 12 años! aquí, donde el padre de hermanos tuvo su casa, se dan cursos de baile y canto que preparan el ingreso en los mms'-hall, según nosotros los hemos instituido traduciéndolos... de la peoná menara.

Y no cesa tanta amargura conocer que el centro ¡reactivo existe, como saber que tene alumnas.

No hace muchas horas esencial, asombrado, a una precaria artista de este año, cómo con su dulce voz cantaba ¡viva y viva!, y así con placer la alanzar aquellos caracteres de empulsiadas de un castizo empulsiadas... ¡Madriñol... ¡Madriñol... Solo que no pude saber a quién se dirigía... aunque me lo figure.

Contra el arbitrio de redajo
La Asamblea de anoche

Anoche, en el salón de actos de la Sociedad "Unión Patronal de Transportistas y de milares", se reunieron los representantes de las varias entidades, para ocuparse del arbitrio de redajo.

Presidió el vice de dicha Sociedad, señor Garneria, y después de amplia discusión se aprobaron las siguientes conclusiones: 1. Presentar renuncio ante el señor gobernador, contra la fórmula proyectada por la Comisión de Hacienda del Municipio, relativa a las bases para la imposición del arbitrio de redajo.

2. Nombrar una comisión integrada por los representantes de las Sociedades de Transportistas de Valencia y Grao y demás entidades adheridas a las obreras, cuya alhesión se recabará para llevar a la práctica la anterior conclusión y demás acuerdos encaminados a que el arbitrio no prospere.

# Valencia

—Hablando ayer mañana el señor Gurrea con los periodistas, luego de haberse hecho cargo de la alcaldía, manifestó que, en su estancia en Madrid, había hablado con el señor Benlliure acerca de las obras de la fachada del Ayuntamiento, demostrándole dicho señor que no dependía de él la continuación de las obras, pues éstas que no está colocado al cargo central, no pueden proseguir, y ello es cuestión del contrato, prometiendo el señor Benlliure, si la obra se realiza, venir a mediados del presente a instalar las estatuas en yéso para estudiar la conveniencia de colocárselas allí o cuando las obras estén más adelantadas.

El señor Gurrea llamó ayer mañana mismo al arquitecto señor Carbonell, a quien comunicó las impresiones del señor Benlliure, acordándose celebrar una conferencia con el contratista, señor Poria, para ver el modo de terminar de una vez este asunto.

En cuanto hace referencia a la cesión de la Dehesa de la Albufera, dijo el señor Gurrea que había hablado con el director de Propiedades, a quien encontró muy bien dispuesto en favor de la cesión de Valencia, y manifestó además que, habiendo desaparecido las dificultades que existían para la aprobación del destino, dentro de pocos días será el expediente de cesión despatchado favorablemente.

En lo que se relaciona a la cuestión política, el señor Gurrea se mostró poco extático, limitándose a hacer constar que venía sumamente satisfecho de las atenciones que le han prodigado el presidente del Consejo de ministros y el ministro de la Gobernación, quienes le habían manifestado su confianza.

Al terminar la firma del despacho ordinario, el señor Gurrea marchó al gobierno civil, saludando al señor Cortinas.

—Ayer tarde nos visitó una comisión de alcalde pedanesos de este término, para protestar de las imputaciones que contra ellos formula en la sesión última los señores Borja y Bellán, alabando a haber solventado, con mala intención y antecedentes erróneos, el ánimo de los hurtos, en el asunto del registro de ganados. La comisión nos manifestó que habían visitado a los señores gobernador civil y alcalde, significándoles la más enérgica protesta contra aquella gratuita aseveración.

—Dice un telegrama de Madrid: "Como lejos de suavizarse, se había agudizado el pleito de la política en Játiva, ayer celebraron el señor García Prieto y don Ramón de Castro, conde de Montomayor, presidente de la Junta Patronal de dicho Centro."

A este acto asistieron el señor conde con su distinguida familia y los señores don Juan Antonio Mompó, don Justo Vilar y don Ramón Tobay, pertenecientes a la mencionada Junta.

La capilla del Colegio "Inepres", con mucha atención, la misa gregoriana de difuntos.

Después de una paz el ilustrado prócer quien se ofrecieron los sufragios, y retiramos a su desconsolada familia tras de más sentido pésame.

Números atrasados a 40 céntimos.

De venta en la Administración de LAS PROVINCIAS, Mar, 29.

—El gobernador civil señor Cortinas nos dijo anoche que, en su poder infindad de denuncias anónimas y suscritas, sobre existencia de pozos de agua sucia, algunos en casas de enfermos filiosos, había enviado una comunicación al alcalde, rogándole que inmediatamente tomara todas las medidas necesarias para hacer desaparecer tan grave peligro para la salud pública.

—Los almancenistas de abonos se dirigieron a sus compañeros de Barcelona, preparando en dicha capital una lista de abonos de rotaje, habiendo recibido la contestación siguiente: "No existe en esta impuesta alguno de rotaje ni otro similar. Rigió en Motril y tratóse implantar Antequera, habiéndose revocado en ambos puntos, por ilegal.—Cros."

—Ayer se inauguró la nueva fábrica de braqueros, fajas ventrales, suspensorios y artículos similares, "La Cruz Blanca", en la plaza de Mariano Bonillure, núm. 5 (antes Pelota), junto al teatro, en la cual, además de su tradicional presentación, ofrece una extensa variedad en todos los artículos, tanto del país como extranjeros.

A los médicos en particular, y al público en general, recomendamos visiten esta nueva casa, en la seguridad de que encontrarán cuanto desean del indicado ramo, y que quedarán satisfechos tanto por la calidad de sus géneros, como por la baratura de sus precios.

—Por discutidos en el servicio, el tren correo de Madrid llegó ayer a las 11:35, y el de Barcelona, a las 12:20.

También vino con dos horas de retraso el rápido de Vinaroz.

De Madrid llegaron en el primero, el senador don Bernardino Gómez Igual y el depositario provincial, don Juan Noguera, primer jefe de los marquetos de Cáceres.

En el segundo, el señor marqués de Silla los señores gobernador civil, general secretario de la Dirección de la Benemérita, y los jefes y oficiales de dicho cuerpo, fraucos de servicio. Regresaron por la noche en el rápido de Alcoy.

En el correo de la Corte salió el marqués de la Vega Inclán.

—Hemos tenido ocasión de comprobar la eficacia y buenos resultados que para combatir toda clase de TOS, dan las nombradas y antiguas pastillas de la salina, que prepara el doctor Andruet, de Barcelona.

—El gobernador civil, acompañado del general secretario de la Dirección general de la Guardia civil y de los jefes de la Benemérita de este tercio, marchó ayer a Silla, para asistir al acto de la bendición de la bandera del cuartel del Instituto e imposición de la cruz de Beneficencia al sargento señor Blat.

El recibimiento que se dispuso a la primera autoridad civil de la provincia y sus acompañantes, fué entusiasta.

Con arreglo al ceremonial acostumbrado, se verificó la bendición de la bandera en la iglesia parroquial, y más tarde, en el Ayuntamiento, el de imponer la honrosa distinción al sargento de la Guardia civil, señor Blat, el cual fué muy felicitado por todos.

Al acto, que fué presidido por el gobernador y demás autoridades y por las autoridades locales, asistieron los Exploradores de Catarroja, eronando el "Himno a la bandera" y el de la institución, y todo el vecindario, que con gran alegría se asoció a la fiesta.

Después hubo banquete, al que no pudo asistir el gobernador civil por tener que regresar a Valencia.

—Para el registro de PATENTES Y MARCAS, diríjase al único Agente oficial establecido en Valencia: don José L. y López.—Despacho: Cruz Nueva, 4.

—Ayer fué dirigido el ministro de Fomento por el presidente de *Lo Rat-Pénat*, el siguiente despacho: "Contina perjudicial retraso de trenes, obligame reclamar vaneencia urgente remedio, situación intolerable que ocasiona incalculables daños comercio, industria. Ayer llegó correo Madrid tres horas retrasado, despatchándose correspondencia 2 tarde.—Pérez Lucía."

—El frecuente enfamecimiento de los enfermos del estómago, se evita con el uso del ELIXIR DR. CUESTA, 4 pesetas frasco. Farmacia San Antonio.

—En el tren correo de Barcelona, y de paso para Francia, a bordo de furgones para reembarcarse en el ejercicio de operaciones, salió nuestro amigo el subido francés, don Isidoro Loucaumeau, después del permiso concedido para ver a su familia.

A la estación saludaron la mayor parte de sus amigos y amigos, que le hicieron una cariñosísima despedida, haciendo votos para que muy pronto la desceda paz larga regreso al lado de su familia.

—El jueves de *Lo Rat-Pénat*, se suspendió mañana, en señal de duelo por la muerte del maritimo socio, don Juan Colón.

—Gran exposición permanente de toda clase de muebles en la fábrica de E. VILLELLA, calle de Jesús, 112. La más importante en Valencia. Despacho: Paz, 17.

—Mañana, a las seis de la tarde, el distinguido catedrático de lengua alemana, de esta Escuela de Comercio, don Juan San Emeterio, dará en la Juventud Católica una conferencia sobre el tema: "Cervante s como escritor y su Quijote".

El acto será público.

—Catarros crónicos y los rebeldes, BALSAMOL SELMA. El mejor remedio, por ser balsámico y expectorante de efectos rápidos. Botica de Santa Catalina, fluida de Costas.

—Los dependientes de tejidos al por mayor, en vista de la carestía de las subsistencias, han dirigido al presidente de los almancenistas, para recabar de los jefes el aumento proporcional de los sueldos, y algunos han accedido ya a tan justa petición.

Celebraremos que seculen esta actitud todos los demás.

—Nuestro respetable amigo el conocido literato don José Mbreiro Casademunt, sufre, desde ayer, la péh horridísima producida por el fallecimiento de su esposa, la virtuosa señora doña Prudencia Martínez Concha.

La finada, que había sido modelo de esposas y de madres, dedicó su vida a la práctica del bien y de la virtud, haciendo del amor a su hogar, un culto.

Después de una paz su alma y recibían su aflijisimo viudo, hijos y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

—El comandante de infantería retirado y amigo nuestro muy respetable, don Ramón López Valcárcel, rindió ayer mañana su tributo a la muerte, sufriendo un profundo duelo a su esposa, hija y demás distinguida familia.

Militar de tan extraordinaria vocación como pundonoroso; inteligente; caballeroso y culto, el señor López Valcárcel supo granjearse el afecto de sus superiores; el de los suyos subordinados y el cariño más leal de sus amigos. Con todos fué siempre justo y correcto, y su muerte será sentida por todos ellos, como una verdadera desgracia familiar.

Al dolor que embarga a la respetable viuda, hija y demás parientes, nos asociamos de todo corazón.

—En la capilla del Colegio de Sordomudos se celebró una solemne misa de *Requiem* en sufragio del alma del ilustre padre del excoler, don Juan Antonio de Montomayor, presidente de la Junta Patronal de dicho Centro.

A este acto asistieron el señor conde con su distinguida familia y los señores don Juan Antonio Mompó, don Justo Vilar y don Ramón Tobay, pertenecientes a la mencionada Junta.

La capilla del Colegio "Inepres", con mucha atención, la misa gregoriana de difuntos.

Después de una paz el ilustrado prócer quien se ofrecieron los sufragios, y retiramos a su desconsolada familia tras de más sentido pésame.

Números atrasados a 40 céntimos.

De venta en la Administración de LAS PROVINCIAS, Mar, 29.

—El gobernador civil señor Cortinas nos dijo anoche que, en su poder infindad de denuncias anónimas y suscritas, sobre existencia de pozos de agua sucia, algunos en casas de enfermos filiosos, había enviado una comunicación al alcalde, rogándole que inmediatamente tomara todas las medidas necesarias para hacer desaparecer tan grave peligro para la salud pública.

—Los almancenistas de abonos se dirigieron a sus compañeros de Barcelona, preparando en dicha capital una lista de abonos de rotaje, habiendo recibido la contestación siguiente: "No existe en esta impuesta alguno de rotaje ni otro similar. Rigió en Motril y tratóse implantar Antequera, habiéndose revocado en ambos puntos, por ilegal.—Cros."

—Ayer se inauguró la nueva fábrica de braqueros, fajas ventrales, suspensorios y artículos similares, "La Cruz Blanca", en la plaza de Mariano Bonillure, núm. 5 (antes Pelota), junto al teatro, en la cual, además de su tradicional presentación, ofrece una extensa variedad en todos los artículos, tanto del país como extranjeros.

A los médicos en particular, y al público en general, recomendamos visiten esta nueva casa, en la seguridad de que encontrarán cuanto desean del indicado ramo, y que quedarán satisfechos tanto por la calidad de sus géneros, como por la baratura de sus precios.

—Por discutidos en el servicio, el tren correo de Madrid llegó ayer a las 11:35, y el de Barcelona, a las 12:20.

También vino con dos horas de retraso el rápido de Vinaroz.

De Madrid llegaron en el primero, el senador don Bernardino Gómez Igual y el depositario provincial, don Juan Noguera, primer jefe de los marquetos de Cáceres.

En el segundo, el señor marqués de Silla los señores gobernador civil, general secretario de la Dirección de la Benemérita, y los jefes y oficiales de dicho cuerpo, fraucos de servicio. Regresaron por la noche en el rápido de Alcoy.

En el correo de la Corte salió el marqués de la Vega Inclán.

—Hemos tenido ocasión de comprobar la eficacia y buenos resultados que para combatir toda clase de TOS, dan las nombradas y antiguas pastillas de la salina, que prepara el doctor Andruet, de Barcelona.

—El gobernador civil, acompañado del general secretario de la Dirección general de la Guardia civil y de los jefes de la Benemérita de este tercio, marchó ayer a Silla, para asistir al acto de la bendición de la bandera del cuartel del Instituto e imposición de la cruz de Beneficencia al sargento señor Blat.

El recibimiento que se dispuso a la primera autoridad civil de la provincia y sus acompañantes, fué entusiasta.

Con arreglo al ceremonial acostumbrado, se verificó la bendición de la bandera en la iglesia parroquial, y más tarde, en el Ayuntamiento, el de imponer la honrosa distinción al sargento de la Guardia civil, señor Blat, el cual fué muy felicitado por todos.

Al acto, que fué presidido por el gobernador y demás autoridades y por las autoridades locales, asistieron los Exploradores de Catarroja, eronando el "Himno a la bandera" y el de la institución, y todo el vecindario, que con gran alegría se asoció a la fiesta.

Después hubo banquete, al que no pudo asistir el gobernador civil por tener que regresar a Valencia.

—Para el registro de PATENTES Y MARCAS, diríjase al único Agente oficial establecido en Valencia: don José L. y López.—Despacho: Cruz Nueva, 4.

—Ayer fué dirigido el ministro de Fomento por el presidente de *Lo Rat-Pénat*, el siguiente despacho: "Contina perjudicial retraso de trenes, obligame reclamar vaneencia urgente remedio, situación intolerable que ocasiona incalculables daños comercio, industria. Ayer llegó correo Madrid tres horas retrasado, despatchándose correspondencia 2 tarde.—Pérez Lucía."

—El frecuente enfamecimiento de los enfermos del estómago, se evita con el uso del ELIXIR DR. CUESTA, 4 pesetas frasco. Farmacia San Antonio.

No me atrevo a suplihar a usted que publique esta noticia como usted le parezca por correo, encareciéndole que haga saber al público valenciano, que mi obra, *El gato montés*, es una ópera popular española, en cuyos tres actos, se desarrolla un drama vulgar, muy español también.

Mil gracias, señor Director, y disponga de su afectísimo s. s. q. d. s. m. Manuel Penella.

## Intereses regionales

### LA CAMARA AGRICOLA

Esta entidad, que tiene carácter oficial, ha dirigido al señor ministro de Hacienda la siguiente mocion:

"Excelentísimo señor: La Cámara Agrícola de Valencia, que me cabe el honor de presidir, recogiendo la necesidad económica, muy hondamente sentida por los agricultores valencianos, respecto a V. E. en el presente año, para que estudie, con aquel interés que su amor inextinguible al país en todos los actos de su vida le presta, la solución imprescindible que requiere el gravísimo problema de la falta de sulfato de amoníaco para las necesidades agrícolas del país.

Al claro y sereno juicio de V. E. no le sorprenderá que sea Valencia la que llame la atención sobre el problema aludido. Ello es consecuencia de la verdadera hegemonía que las virtudes del trabajo agrícola valenciano le si llevan.

Nuestra producción hortícola, excelentísimo señor, es la más importante de la Península, y ciertamente una de las regiones del globo en que se hace rendir a la tierra los máximos.

Máximos que principalmente se deben a los abonos químicos, y entre éstos, esencialmente, el sulfato de amoníaco, y claro es que al faltarle al agricultor valenciano esta primera materia, base de su prosperidad, seguramente de no proveer de la misma a los cultivadores que representan, será suspendida la producción hortícola valenciana, constituyéndo se uno de los más vigorosos resortes económicos del país.

La anomalía que hoy todos los pueblos padecen a causa de la guerra mundial, se agudiza en los qds, desgraciadamente, no están preparados para sufrir las consecuencias hijas del desequilibrio social.

La carencia de sulfato de amoníaco en España es tal, que las muy exiguas existencias de esta primera materia alcanzan unos precios inabundantes, incomparables con los principios de economía rural, puesto que existe un enorme margen diferencial entre los factores primordiales abonos químicos y los resultados sintéticos cosechas.

A 72 pesetas los 100 kilogramos, los antecolores de cultivo en Levante.

Ni el maíz, ni el arroz, ni todas las plantas anuales púbriles al cultivo hortícola valenciano, sin el sulfato de amoníaco, pueden económicamente ser cultivadas, y de no disponer éstos "a las cantidades precisas de la materia que ya largo tiempo nos ocupa hasta el día 15 de marzo, el desastre será de tal cuantía en el orden económico, que sería muy difícil poderlo evaluar.

No se atrevo mi ánimo a recoger la idea consiguiente de los efectos morales que la carencia aludida podría ocasionar, pues vaneencia que tanto amor legítimo, honradísimo, dispensa a los agricultores españoles, sabrá acudir rápida y energicamente, si preciso fuera, a evitar con los oportunos medios de provisión, que pudieran tener lugar los males sociales apuntados.

De igual suerte que cuando la necesidad pública reclamó la acción intervencionista del Estado en la cuestión de los trigos y otras materias esenciales para la vida económica nacional, hoy el Estado nuevamente debe ser intervenido, a fin de resolver el nacional problema de la carencia de sulfato de amoníaco para las necesidades sacrosantas de la agricultura nacional.

La alta mentalidad de vaneencia, los serenos criterios sustentados por su personalidad política, que son ya una realidad, me vadea el desear que aquellos detalles minuciosos de vaneencia que yo domino.

Nada más, pues, excelentísimo señor, recordarle que la agricultura valenciana, arquetipo de la nacional, está en los presentes momentos sufriendo una gravísima crisis por la falta, tantas veces repetida, de sulfato de amoníaco.

Al patriotismo de vaneencia encomendamos la riqueza valenciana; haga Dios los cilets a su espíritu, una vez más amables soluciones, aquellas nobilísimas soluciones, que engrandecen al hombre público en la sabia gobernación de los pueblos.

Dios guarde a vaneencia muchos años. Valencia 21 de enero de 1917.—José Montemayor Checa."

## EDICTO

En virtud de providencia dictada por el señor juez de primera instancia del distrito de Serranos de esta ciudad, en los autos ejecutivos promovidos por el procurador don Francisco Hernández en nombre de don Eugenio López Verdugo, contra la Sociedad "El Y. Canales", se mandó sacar, por segunda vez, a pública subasta, en venta por término de veinte días y con la reasa del veinticinco por ciento, la finca siguiente:

Un edificio señalado con el número veinte, y antes con el once, situado en la calle de Ceñuteras, de esta capital, compuesto de planta baja y cuatro pisos, que miden una superficie de treinta metros con sesenta y un decímetros cuadrados, que son quinientos noventa y seis palmos cuadrados. Linda: por la derecha, con casa de doña María Bó; izquierda, con la de doña María Piquero; delante, casa que administra don José Lajara, perteneciente al clero de San Martín, calle de Ceñuteras en medio, y por detrás, casa de don Vicente Minguet. La planta baja está destinada a tienda, con una sola puerta a la calle antes mencionada, y los restantes pisos tienen la entrada por una puerta pequeña con su correspondiente escuadra independiente de la planta baja, y consta cada piso de una sala con luz directa de la calle, y en segundo término, una alcoba, cocina y retrete, valorado en ochocientos ochocientos noventa pesetas..... 14.890

Para cuyo remate, que tendrá lugar en la sala-audiencia del referido juzgado, se en la plaza de Cisneros, número tres, el día veintiocho de febrero próximo, a las doce horas de su mañana, y se celebrará bajo las condiciones siguientes:

1.º Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del juzgado ó en el establecimiento designado al efecto, una cantidad, igual, por lo menos, al diez por ciento efectivo del valor de los bienes que se van a subastar, sin cuyo requisito no serán admitidos.

2.º Los títulos de propiedad de la finca licitada estarán de manifiesto en la secretaría, para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, previniéndose que deberán conformarse con ellos, sin derecho a exigir ningunos oros.

3.º No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo, y podrán hacerse a calidad de ceder el remate a un tercero.

4.º Las cargas ó gravámenes anteriores y los preferentes, si las hubiere, al eridido del ejecutante, quedarán subsistentes, entendiéndose que el rematante las acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin desistirse a su extinción el precio del remate.

Valencia veintiocho enero mil novecientos diez y siete.—El secretario judicial, P. S. Vicente Noreno.

## NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO

EL AUMENTO DE JORNAL A LOS OBREROS MUNICIPALES

Ayer mañana se reunió la comisión de Hacienda, ocupándose de la diferencia de jornales de los obreros municipales. Se ha puesto de manifiesto la imposibilidad de solucionar el asunto rápidamente, por cuanto el acuerdo restableciendo los antiguos jornales ha de ser objeto de aprobación en el Ayuntamiento y en la Junta municipal de Asociados, y finalmente el señor gobernador civil. Ello no obstante, la comisión trabajará rápidamente para restablecer la igualdad en dichos jornales.

LA REVENTA DEL PAN

Una numerosa comisión del Sindicato Gremial visitó ayer mañana al señor Gurrea, haciéndole presente su disenso por el acuerdo del Ayuntamiento prohibiendo la reventa del pan. El señor alcalde les indicó la conveniencia de que presentaran una instancia al Ayuntamiento para que éste resolviera, ya que el acuerdo de la prohibición por la Corporación le impedía adoptar medida alguna sin la autorización de la misma.

ALCANTARILLADO DE ROBELLA

Para que puedan reclamar los interesados, queda expuesta al público en la secretaría de este Ayuntamiento por término de diez días la lista cobratoria de alcantarillado año 1916, correspondiente a las casas que desaguan en la acueducto de Robella.

SUBASTA DE UN SERVICIO

El lunes próximo, día 5, a las doce horas, se celebrará en la Casa Consistorial, la subasta del servicio de conservación y reparación del alcantarillado y paviméntado de esta capital.

Las proposiciones se presentarán hasta el sábado próximo, a la una, en el negociado central de la secretaría.

RECAUDACION

El Ayuntamiento recordó ayer: Por arbitrio carnes, 4.533'91; por inspección veterinaria, 203'49; por peaje, 50; por arbitrios extraordinarios, 100'33. Total: 4.833'43 pesetas.

## APOLO

Gran compañía de revistas y zarzuelas españolas, bajo la dirección artística del maestro Penella.

Hoy miércoles, a las seis tarde, matiné selecta de moda, 2 actos, 2.

SOLICO EN EL MUNDO BOHEMIOS

por Amparo Romo y principales elementos de la compañía.

Fuñaca una peseta; general 0'25.

Noche a las nueve en punto.

LA NIÑA DE LOS BESOS

Restrepo LYSISTRATA

LA NIÑA MIMADA

Precios los indicados en relación.

# Chocolates La Viennoise

de EUGENIO BURRIEL  
Pedidos en ultramarinos y confiterías

## Noticias teatrales

TEATRO APOLLO.—Hoy, en matiné selecta de moda, a las seis tarde, dos actos, primer el entres, de los hermanos Quintero, *Noticia en el mundo*, por Victoria Argués y Miguel Lamas, y luego la celebrata obra *Bohemios*, por Amparo Romo y principales elementos de la compañía. Por la noche, *La niña de los besos*, restrepo de la popular ópera en un acto, de Paul Lincke, *Lysistrata*, finalizando con *La niña mimada*.

El viernes 2 de febrero, gran función en honor y beneficio de la popular y graciosa primera ópera cómica, Blancafort Pozas, con un escogido programa. Véanse cartelas.

LIRICO.—Esta noche, a las 9'15, se representará *Barbarroja*, *El carro del sol*, dirigido por el maestro Serrano, y *La canción del olvido*.

Mañana se restrenará la graciosa zarzuela *El pelotón de los torpes*, libro de los señores Paso y Asensio Más, música de los maestros Serrano y Rubio, hace muchos años no representada en Valencia.

Para la 100 representación de *La canción del olvido*, que se celebrará el sábado, se prepara un homenaje al maestro Serrano y a los autores del libro, a quienes ya ha escrito el gran compositor invitaciones al acto.

Ello resultará una solemnidad artística, y hispana dirigida al público. Por hoy nada más. Mañana daremos detalles.

## EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

30 enero.—3 tarde.

Categoría T. (Terral).—Regimen T. 1.

Según la misma disposición atmosférica, sin más variante que un mayor abandamiento de las bajas presiones (748 mm.), por la proximidad de una nueva borrasca. En su consecuencia, la pendiente barométrica aumenta, y los vientos soplan con mayor fuerza y persistente procedencia.

Las temperaturas se mantienen suaves. Continúa lloviendo por el interior, aunque en escasas cantidades, y llegan a nuestra región algunos chubascos (Valencia F. A. 0'7 milímetros).

Más datos de lluvia del 27 al 28: Alhaidada (Puerto) 17'2 mm.; Ayelo de Malferit (Villa San José) 17'3; Barchelona 20'6; Benjama (Masía de Perover) 4'8; Burriana 18; Calabarra (Masía de) 20'4; Chiva 17'2; Gorga 22'2; La Roda 13'5; Mogenat (Ramblar) 12'6; Monserrat 30'5; Montroy 30; Onteniente 17'1; Orihuela 10; Pego 8; Relliu 14'6; Ribarroja (Masía de Escoto) 8'2, y Sagunto 4'1.

## EDICTO

En virtud de providencia dictada por el señor juez de primera instancia del distrito de Serranos de esta ciudad, en los autos ejecutivos promovidos por el procurador don Francisco Hernández en nombre de don Eugenio López Verdugo, contra la Sociedad "El Y. Canales", se mandó sacar, por segunda vez, a pública subasta, en venta por término de veinte días y con la reasa del veinticinco por ciento, la finca siguiente:

Un edificio señalado con el número veinte, y antes con el once, situado en la calle de Ceñuteras, de esta capital, compuesto de planta baja y cuatro pisos, que miden una superficie de treinta metros con sesenta y un decímetros cuadrados, que son quinientos noventa y seis palmos cuadrados. Linda: por la derecha, con casa de doña María Bó; izquierda, con la de doña María Piquero; delante, casa que administra don José Lajara, perteneciente al clero de San Martín, calle de Ceñuteras en medio, y por detrás, casa de don Vicente Minguet. La planta baja está destinada a tienda, con una sola puerta a la calle antes mencionada, y los restantes pisos tienen la entrada por una puerta pequeña con su correspondiente escuadra independiente de la planta baja, y consta cada piso de una sala con luz directa de la calle, y en segundo término, una alcoba, cocina y retrete, valorado en ochocientos ochocientos noventa pesetas..... 14.890

Para cuyo remate, que tendrá lugar en la sala-audiencia del referido juzgado, se en la plaza de Cisneros, número tres, el día veintiocho de febrero próximo, a las doce horas de su mañana, y se celebrará bajo las condiciones siguientes:

1.º Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del juzgado ó en el establecimiento designado al efecto, una cantidad, igual, por lo menos, al diez por ciento efectivo del valor de los bienes que se van a subastar, sin cuyo requisito no serán admitidos.

2.º Los títulos de propiedad de la finca licitada estarán de manifiesto en la secretaría, para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, previniéndose que deberán conformarse con ellos, sin derecho a exigir ningunos oros.

3.º No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo, y podrán hacerse a calidad de ceder el remate a un tercero.

4.º Las cargas ó gravámenes anteriores y los preferentes, si las hubiere, al eridido del ejecutante, quedarán subsistentes, entendiéndose que el rematante las acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin desistirse a su extinción el precio del remate.

Valencia veintiocho enero mil novecientos diez y siete.—El secretario judicial, P. S. Vicente Noreno.

## CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Pedro Nolasco.—El oficio y la misa son de San Pedro Nolasco, con rito doble y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—San Ignacio, obispo y mártir.—El oficio y la misa son de San Ignacio, con rito doble y color encarnado.

CUARENTA HORAS.—Continúa en la parroquia de San Valero. Se descubre a las siete y media de la mañana, y se reserva los oficios y misa de tarde.

CORTE DE MARIA.—Mañana Señora del Amor Hermoso, en el Milagro. (Privilegiada.)

## TEATRO LIRICO

Dirección artística: JOSE SERRANO

HOY

A las 9'15 noche

BARBARROJA

EL CARRO DEL SOL

(dirigido por el maestro Serrano)

LA CANCIÓN DEL OLVIDO

Butaca, 2 ptas.—General, 0'60

## De la Región

TORRENTE

Dos vendedores ambulantes de quincalla que previamente se habían abastecido de mosto, promovieron una enconada reyeta, resultando uno de ellos, llamado Pascual Camps Mil, con una gravísima herida de arma blanca en el vientre.

El agresor, Gaspar Folgado Fenoll, ha sido detenido.

REQUENA

Entre varios individuos que se encontraban en la taberna de la plaza de San Nicolás, se produjo una

# Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

## En Gobernación

Madrid 30, á las 7:40 tarde.

El ministro de la Gobernación, al recibir los telegramas de los señores Belandier y Alvarado, vacantes de incompatibilidades, serán en su lugar por los señores Rosado y Rivas Matos, y añadió el señor Ruiz Jiménez:

«El director general de Seguridad comunicó que ha salido, en unión del gobernador civil de Córdoba, para Aguilares, con objeto de proseguir las pesquisas en averiguación de los autores de haber colocado unos kilos de plomo en la vía férrea, momentos antes de pasar el tren real.»

«Es cuestión de honor conocer á los culpables de tan criminal hecho, pues podía haber ocurrido una gran catástrofe. Por lo tanto, se ha tratado de un robo. Por lo tanto, se ha tratado de un robo. Por lo tanto, se ha tratado de un robo. Por lo tanto, se ha tratado de un robo.»

## Las substancias

Madrid 30, á las 7:50 tarde.

El señor Paro ha facilitado la siguiente noticia:

«Según el Estado de Asturias vagones cargados de carbón mineral para el abastecimiento de Madrid.»

«El delegado de la Junta, señor Gavilán, ha marchado á Cuenca. Responde su viaje á la necesidad de enviar á Valencia el trigo suficiente para su abastecimiento, pues se nota su escasez.»

«El Comité ha dirigido á los presidentes de las Juntas provinciales de Subvenciones, ordenando que impongan correctivos á los vendedores y compradores que no cumplan las tasas.»

«En Navas del Rey, según comunicó el presidente del Sindicato de Política Rural, hay grandes existencias de guisantes y algarrobas.»

## El vecindario de Torrijos

Madrid 30, á las 8:10 noche.

El embajador de la Argentina, señor Avellaneda, ha recibido una comunicación del alcalde del pueblo de Torrijos (Zaragoza), anunciándole el acuerdo de emigrar en masa á la Argentina, ya que el gobierno de dicha nación les ha ofrecido terrenos.

## La campaña de "El Debate"

Madrid 30, á las 8:20 noche.

Según este periódico la campaña titulada "La política y los negocios".

«Combate el hecho de que los políticos sean consejeros de las grandes Compañías, porque no llevan al gobierno la experiencia en los negocios y si la influencia en pro de dichas Compañías.»

## DE BARCELONA

Barcelona 30, á las 8:40 noche.

**Varias noticias**

Se han reunido los delegados del ramo de construcción, ocupándose de la conveniencia de declarar la huelga general.

Se acordó que la junta directiva resolviera el caso.

La policía ha detenido á dos individuos que venían robando ropas procedentes de un robo cometido hace pocos días en la relojería del señor Giroud.

Desde las primeras horas de la mañana llueve sin interrupción.

En algunos talleres han entrado los obreros abastidos al trabajo.

La mayoría continúa en huelga.

## Consejo de ministros que no se celebra

Madrid 30, á las 8:50 noche.

Los ministros quedaron en remisión esta tarde en Consejo antes de comenzar la sesión del Congreso, y efectivamente, comenzaron á llegar los consejeros al despacho del presidente.

El señor Gasset nos dijo que si le quedaba tiempo presidiría la Junta de Transportes para ocuparse del transporte del carbón, y añadió:

«El señor Domínguez, en nombre de los navieros, me ofreció establecer dos líneas de vapores, una de ellas de Asturias á Barcelona. Si no se establece, tendrá que efectuarse el gobierno.»

El señor conde de Romanones manifestó que daría cuenta de la reunión celebrada ayer por los jefes de minorías y se acordaron los proyectos que han de figurar en el orden del día.

El señor conde de Romanones entró en el despacho, y poco después salió y nos dijo: «Los proyectos que figurarán en el orden del día serán los de Protección á las nuevas industrias, Reforma tributaria, Ferrocarriles secundarios, Adaptación del presupuesto de reconstrucción, Jornada en las labores y Reformas militares.»

El Consejo no llegó á reunirse por faltar algunos ministros.

## El temporal

Madrid 30, á las 9:15 noche.

Dicen de Cádiz que continúa el temporal. En toda la provincia llueve copiosamente, haciendo quedar paralizadas las faenas agrícolas.

La crisis obrera va en aumento.

También comunican de Almería que el Adra, el temporal ha causado grandes daños, derribando árboles y socavando las aguas los fundamentos de muchas casas.

## LAS CORTES

Madrid 30, á las diez noche.

**SENADO**

Se abre la sesión á las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués de Alencuer.

Los señores Weyler, Fernández Caro y Elisa de Molina reproducen proyectos de ley presentados en la pasada legislatura.

El señor Laserna expone una interposición sobre el estado en que se hallan las obras del nuevo Palacio de Justicia y el hecho de no poder funcionar los tribunales por falta de edificio.

Le contesta el ministro de Gracia y Justicia, declarando que se preocupa de activar la construcción del nuevo edificio y habilitar un local para el funcionamiento de los tribunales.

## CONGRESO

Abre la sesión á las 4:10 minutos el señor Villaverde.

El señor conde de Romanones, de uniforme, va á la tribuna, y reproduce los proyectos de ley de la anterior legislatura.

El señor Giner de los Ríos hace algunas observaciones sobre el alcance de los proyectos leídos.

«Es que van á quedarse en extramuro—dice—proyectos, como parte del presupuesto extraordinario, aprobados en la anterior legislatura.»

«Eso será engañar al país.»

«No asusta el presidente del Consejo.»

El ministro de Hacienda le contesta diciendo que vendrán todos los proyectos adaptados á la realidad. Si los diputados quieren más explicaciones, se darán.

Buscamos únicamente que no se repita el triste espectáculo de la anterior legislatura. Tenemos un plan económico que nos damos por aprobado con el concurso de la mayoría, y es necesario, con el de las minorías. Todos tenemos disposiciones estéricas. (Aplausos en la mayoría.)

El señor Giner de los Ríos demuestra lo difícil de la situación del gobierno, con parte de un presupuesto extraordinario aprobado.

El señor Alba dice que hay un presupuesto vigente, y existe la necesidad de adaptar á él los proyectos que figuraban en el extraordinario.

El señor Cambó dice que es preciso saber qué proyectos se incluyen en el presupuesto de adaptación.

El señor Alba declara que esos proyectos vendrán en forma de proyectos especiales.

El gobierno acometerá el plan trazado sin vacilación alguna. Le es igual que se llame presupuesto extraordinario ó proyectos especiales. Está dispuesto á dar contestación inmediata á todo.

Los proyectos los debatiremos con toda la atención que se requiere.

Tendremos reducciones en el articulado y reformas orgánicas que irán en el proyecto de adaptación del presupuesto.

Las reformas en los servicios consulares vendrán como pidió la Cámara.

La cuestión de las haciendas locales será objeto de un proyecto especial; pero entretanto, se procurará recurrir para los Ayuntamientos.

El señor Alba dice que el proyecto de ley sobre la Doulpa del Estado y los Ayuntamientos lo considera como un primer paso del proyecto sobre Haciendas locales. «No hay contradicción entre el Presupuesto ordinario vigente y los extraordinarios aprobados.»

«En cuanto á la emisión de la Deuda, recuerda el señor Cambó el artículo 5.º de la ley de Presupuestos vigente. "Yo solo acepto esa emisión de Deuda para cubrir gastos ordinarios, pero no extraordinarios. Para estos se votó el artículo de emisión que figuraba en el proyecto de reconstrucción nacional. Deseo un dictamen pronto, pero, y yo invito á la Cámara á que mitiga la gravedad de la situación de la Hacienda.»

En 1.º de abril, el Estado tiene verdaderamente que debe mirar, si no con inquietud, con atención. Si no dais recursos al Tesoro para dicha fecha, el Parlamento no habrá cumplido con su deber. Debe darse al mercado mundial una sensación de confianza en nuestra solvencia y hacer que cada empresa quepa á los ojos de las demás naciones, el puesto á que tiene derecho.»

Recuerda el señor Cambó. No expone ninguna disonancia con lo expuesto por el señor Alba, pero espera ver como traduce éste en la realidad lo que lleva expresado. El presupuesto extraordinario de Marina no tiene nada que hacer con el ordinario vigente. La Corona sancionó en el Presupuesto para 1917, que las subvenciones para las Casas de Correos se pagarán del Presupuesto ordinario, y en el extraordinario se establece una cosa distinta. No se puede poner en vigor lo votado por las Cortes en contra de lo sancionado por la Corona.

No ve posibilidad de que existiera el artículo 5.º del Presupuesto vigente y el votado en la necesidad de reforzar los ingresos. Cree que su teoría no ha comprendido la gravedad del momento actual ni las responsabilidades en que ha incurrido el gobierno.»

El señor Alba replica á su vez: «¿Cómo negar que existen dificultades por la fórmula aprobada en el mes de diciembre? Esto es insostenible. En lo que se refiere á las subvenciones para las Casas de Correos, se salva la dificultad con un artículo adicional prohibiendo girar á la vez contra los dos proyectos.»

El señor Cambó: Si trae su teoría créditos extraordinarios, se salva igualmente la dificultad.

El ministro de Hacienda: Sería una supercherza pensar más gastos extraordinarios al Presupuesto ordinario. Es más noble decir que se pagarán los gastos extraordinarios con emisión de Deuda.

El señor Cambó replica. Espera que de un debate amplio surjan coincidencias con el gobierno que puedan considerarse como soluciones.

El señor Alba se muestra también esperanzado de que suceda así.

El señor Santa Cruz pregunta si se ha discutido el proyecto de ley sobre beneficios extraordinarios con motivo de la guerra.

El ministro de Hacienda: Ese proyecto reproducido se discutirá.

El señor Santa Cruz insiste en que debe discutirse inmediatamente y no demorar por presiones.

El ministro de Hacienda: Mientras estamos aquí gobernamos nosotros, y no el núcleo aludido por su señoría.

El señor Santa Cruz: Pero como su señoría no está aquí (Risas).

El ministro de Hacienda: Pensamos estar un momento.

El señor Santa Cruz: Ya me constaría su señoría dentro de cinco días. (Risas).

Se da por terminado este debate.

El señor Díaz Rizo formula algunas cuestiones de poca importancia y se entra en el orden del día.

Se nombra la comisión de Incompatibilidades é incompatibilidades, que es la misma que la de la anterior legislatura, siendo nombrados para ocupar dos vacantes que existían los señores Gil Rosado y Rivas Mato, levantándose la sesión.

## Los cambios

Madrid 30, á las 10:30 noche.

**BOLSA DE MADRID**

Interior, 7520.

Amortizable á 5 por 100, 9750.

Amortizable á 4 por 100, 9000.

Exterior, 8275.

Financas, 80750.

Libras, 2234.

## Choque de tranvías

Madrid 30, á las once noche.

A última hora de la tarde ha ocurrido en la Carrera de San Jerónimo un suceso que pudo revestir los caracteres de catástrofe, ocasionando muchas víctimas.

El tranvía núm. 40 de los llamados congresos, cambió de vía en la calle de Odoaceos y descendió por la Carrera de San Jerónimo en dirección contraria, chocando con otro tranvía que subía por la mencionada vía.

El choque fué tan brusco, que obligó al coche que subía á descender rápidamente, chocando de nuevo ambos con un tercer tranvía, frente al Palacio Hotel.

Han resultado heridos de gravedad una señora de Gibraltar y otra que no ha podido ser identificada, y que fué recogida por unos soldados, bañada en sangre. Tiene fracturada la base del cráneo.

El que no haya habido más víctimas, se debe á la serenidad del conductor del tercer tranvía, que viendo que el choque era inevitable, ordenó á las personas que descendieran de él, frenó el coche y esperó la acometida.

Es muy elogiada la serenidad de este empleado.

## La Junta de Transportes

Madrid 30, á las 11:20 noche.

Bajo la presidencia del señor Nicolau, se reunió hoy en la Dirección general de Comercio, la Junta de Transportes, despatchando algunos asuntos de trámite.

Se trató de los medios para mejorar el cabotaje nacional.

El ministro de Fomento indicó la conveniencia de bajar los fletes para la naranja, asunto que fué muy discutido, pero sobre el que no reayó acuerdo, por temerse que consultaría antes con las Compañías armadoras.

También se trató de la rebaja de fletes para la exportación á América, sobre todo de la Compañía Transatlántica.

Por último, se acordó fijar el tipo de flete para los meses de febrero y marzo en el transporte de trigo y harina.

## El temporal en Africa

Madrid 30, á las 11:25 noche.

Un telegrama de Lareoch comunica que el río Luero ha aumentado el caudal de aguas diez metros sobre su nivel ordinario.

Los derechos en nuestra posesión son grandísimos.

A consecuencia del hundimiento de unas techumbres resultaron contados los monjes de la política italiana.

El comandante general de Melilla telegrafía que el vendaval causó grandes destrozos en el muelle del Peñón.

En Ceuta, una lancha tripulada por cinco hombres fué anegada por el viento sobre la bahía de Benizil, donde zozobó. Los moros de aquellos alrededores salvaron á los naufragos, y con ellos de sus vidas, conduciéndolos á la comandancia.

## Buques torpedeados y hundidos

Madrid 30, á las 11:35 noche.

Coruña.—Hoy llegaron á este puerto 26 tripulantes del vapor portugués "Loz de Douro", de 3.000 toneladas, hundido por un submarino alemán, á 30 millas de las islas Sisargas.

A Marfio llegaron también el capitán y 24 tripulantes del buque español "Punta de Seno", de la matrícula de Tenerife, de 1.043 toneladas, hundido por un submarino alemán, á las ocho de la mañana de ayer lunes, á 25 millas de Orizuela.

Dicho buque llevaba frutas á Burdeos y procedía de Tenerife.

Los naufragos han llegado rendidos á causa del mal tiempo.

También han desembarcado tripulantes de los buques noruegues "Danstad" y "Sillón", hundidos el sábado y el domingo respectivamente. Cuenta que antes de ser hundido el "Danstad", fué armado por los alemanes, quienes le utilizaron como corsario, hundiendo con él á 24 buques, entre ellos al inglés "Corington", á cuyo capitán apresaron.

## DE PALACIO

Madrid 30, á las 11:40 noche.

**Reparto de ropas**

En el salón de Columnas de Palacio se ha celebrado hoy el reparto, por la Reina doña Victoria, de 60 lotes de prendas, 50 para cada sexo, entre otros tantos pabos de las distintas parroquias.

Han ayudado á la Reina varias damas, que al terminar el acto han desfilado ante Su Majestad, Infantes y prelados.

## Dimisión

Madrid 30, á las 10:20 noche.

El señor Armiñán ha dimitado la presidencia de la comisión encargada del estudio del proyecto de ley sobre Reformas militares.

## Varias noticias

Madrid 30, á las 10:25 noche.

Presidida por el señor Sánchez de Toca, se ha reunido esta tarde en el Senado la Junta de Protección á la Industria.

El señor Villaverde ha rogado á los periodistas desmentir el rumor que le atribuye la declaración de que España debió suscribir y adherirse á la Nota de M. Wilson sobre la paz.

Los representantes en Cortes por Madrid han visitado al ministro de Hacienda preguntándole la situación de las consignaciones para obras en la Corte, contestándole el señor Alba que dichas consignaciones están aprobadas desde el momento en que fueron los presupuestos extraordinarios de Gobernación y Gracia y Justicia, en los que figuraban.

## La guerra europea

Madrid 30, á las 11:30 noche.

**Declaraciones de un general rumano**

El enviado especial del Times en el cuartel general rumano ha telegrafiado lo siguiente: «He hablado con uno de los principales generales rumanos, quien me ha declarado que detrás del frente que está fuertemente establecido, la parte del ejército que no se ha trabajado con ardor en su propia organización, y si no fuese el mal tiempo que hace imposibles las operaciones, podríanos matar al frente de combate numerosos millares de hombres.»

De todos modos, los dos próximos meses de reposo forzado serán aprovechados por nuestro ejército, y nuestros aliados pueden contar para la próxima campaña con el ejército rumano, fuertemente reorganizado y aguerido, que esta vez estará provisto de todos los instrumentos de guerra modernos y constituirá una aportación apreciable á la gran causa.

Nuestros soldados, campesinos la mayoría de ellos, no pueden soportar el pensamiento de que los pueblos en los cuales han vivido sus familias desde siglos, se hallen en manos del extranjero, y están decididos á reconquistarlos á cualquier costo.

En este momento la situación general en el frente es que los ejércitos en presencia están muy débiles. Todos los esfuerzos del enemigo durante las dos últimas semanas se han estrellado, son grandes pérdidas por su parte, contra los ejércitos rumanos que mantienen su frente en la línea del Trotus y al Sereth. Esta línea es actualmente tan fuerte, que el enemigo parece incapaz de asaltar un nuevo golpe. Parece que el enemigo ha comprendido la situación y que ha decidido retirar una parte de sus fuerzas, dejando en este frente tan solo cuatro ó cinco divisiones alemanas. El resto del contingente alemán ha sido substituido por tropas turcas y austríacas.

En el frente del Sur de Galatz y en el valle del Trotus solo queda el ejército búlgaro, al cual la artillería y el mal tiempo no le permiten ejecutar ninguna operación importante.

He visto hace poco á los prisioneros alemanes que no parecen nada preparados para la campaña de invierno. Todos llevaban vestidos de verano muy ligeros. He sabido que algunos murieron por el camino cuando se dirigían á los campos de internamiento y morían muchos más si los soldados rumanos que los escoltan no les prestasen á menudo sus propios abrigos.»

## Conferecias radiotelegráficas

Madrid 30, á las 11:30 noche.

**Información italiana**

**DE COLTANO A ARANJUEZ**

**Información inglesa**

**DE POLDHU A ARANJUEZ**

**Oficial de Londres**

Al Surco de Lens hicimos explotación en la tarde de ayer, con éxito, una mina.

Al Noroeste de Vermelles verificamos incursiones en las líneas enemigas, bombardeando sus refugios subterráneos y causando muchas pérdidas. En la noche pasada también bien penetraron en las posiciones enemigas al Noroeste de Arras.

Nuestras tropas llegaron hasta cerca de la tercera línea enemiga, destruyendo igualmente sus refugios subterráneos, en los que perecieron sus ocupantes en gran número.

Los alemanes que aún estaban en las trincheras, fueron también muertos en el curso de estos días.

Durante el día ha habido considerable actividad de artillería al Norte del Somme y en el sector de Veres, donde produjimos un vaso incendio en las líneas enemigas.

Nuestra artillería pesada ha demostrado actividad al Norte del Ancre y contra el cuartel general enemigo, los alojamientos y refugios subterráneos de las cercanías de Lez.

Nuestros aeroplanos realizaron mucha y muy provechosa labor durante el día de ayer. Un aeroplano enemigo ha sido destruido. Falta uno de nuestros aparatos.

## Información francesa

Madrid 30, á las 11:30 madrugada.

**Oficial francés**

En la orilla izquierda del Mosa fué pontoneado por nuestro fuego un ataque de granadas contra una de nuestras trincheras de la cota 304, sin otro resultado que pérdidas para el enemigo. En Badouwillers fracasó un golpe de mano alemán, en el que dejaron muchos prisioneros.

En la Alta Alsacia, nuestras baterías demostraron actividad en el sector Este de Sepelento.

En el resto del frente, cañoneo intermitente.

Durante el día de ayer, tres aviones alemanes fueron derribados por nuestros pilotos en combates aéreos, uno de ellos por el sargento Hans, que con éste derriva su quinto avión alemán.

Se ha confirmado que el ayudante Jelller ha harrado seis aparatos enemigos hasta el día de hoy, ó sean cinco aviones y un drachou.

**Comentando el brindis del Kaiser**

Un cablegrama de los Estados Unidos, recibido en París, dice que comentando el brindis pronunciado por el Kaiser el día que celebró su fiesta nupcial, dice el periódico "New York World", cuya adhesión al gobierno es bien conocida: «Si estos brindis fueran también la voz del pueblo alemán, la paz estaría aún muy lejana.»

## El Emperador de Austria y el Rey de Bulgaria

Madrid 31, á las 1:30 madrugada.

Dicen de Viena que el Emperador, al regreso del cuartel general alemán el día 26, visitó al Rey de Bulgaria, que se hallaba en Poczayon.

La entrevista duró dos horas, y fué extraordinariamente cordial.

Desde la estación se dirigió el Emperador directamente al hotel en que residía el Rey de Bulgaria, donde fué recibido afectuosamente.

El Emperador entregó al Monarca el bastón de mariscal que Austria-Hungría ha concedido por sus altas distinciones, al coronel Stopanow, ayudante de Su Majestad el Rey de Bulgaria.

## Declaraciones de Maura

Madrid 30, á las 11:35 noche.

Telegrafías de Havre, que con el título de "España y la guerra", publican los periódicos belgas unas declaraciones de don Antonio Maura, no sólo favorables, sino entusiastas para Bélgica, que insertaron los periódicos de Barcelona, y apellidaron las comenanzas de la guerra, diciendo que son las primeras de esta clase que ha hecho el eminente hombre de Estado español.

**La falta de víveres**

Comunican de Londres que según dicen de Atenas, en Patras han estallado disturbios por la escasez de pan y víveres.

La multitud protesta contra el gobierno de Atenas y acosa á la Entente.

**Otra Nota alemana**

Un despacho de Washington recibido en Rotterdam, habla de que ha sido enviada por el conde Bernstorff á América una nueva Nota de Alemania sobre la paz.

Se cree que dicha Nota está ya en poder del embajador alemán en los Estados Unidos.

**Las exportaciones belgas**

Telegrafías de Amsterdam que según noticias de la frontera belga, los alemanes han deportado á 5.000 personas de Bruselas y de los pueblos limítrofes.

Se anuncian nuevas deportaciones de los pueblos inmediatos á Lieja y á Verrier.

**La Conferencia de los aliados**

Comunican de San Petersburgo que la conferencia de los aliados comenzará el día 4, de febrero, bajo la presidencia de Pokrovski, á la que asistirán todos los embajadores aliados.

Ayer se celebró una conferencia preparatoria.

## Dimisión

Madrid 30, á las 10:20 noche.

El señor Armiñán ha dimitado la presidencia de la comisión encargada del estudio del proyecto de ley sobre Reformas militares.

## Varias noticias

Madrid 30, á las 10:25 noche.

Presidida por el señor Sánchez de Toca, se ha reunido esta tarde en el Senado la Junta de Protección á la Industria.

El señor Villaverde ha rogado á los periodistas desmentir el rumor que le atribuye la declaración de que España debió suscribir y adherirse á la Nota de M. Wilson sobre la paz.

Los representantes en Cortes por Madrid han visitado al ministro de Hacienda preguntándole la situación de las consignaciones para obras en la Corte, contestándole el señor Alba que dichas consignaciones están aprobadas desde el momento en que fueron los presupuestos extraordinarios de Gobernación y Gracia y Justicia, en los que figuraban.

## Los cambios

Madrid 30, á las 10:30 noche.

**BOLSA DE MADRID**

Interior, 7520.

Amortizable á 5 por 100, 9750.

Amortizable á 4 por 100, 9000.

Exterior, 8275.

Financas, 80750.

Libras, 2234.

## Choque de tranvías

Madrid 30, á las once noche.

A última hora de la tarde ha ocurrido en la Carrera de San Jerónimo un suceso que pudo revestir los caracteres de catástrofe, ocasionando muchas víctimas.

El tranvía núm. 40 de los llamados congresos, cambió de vía en la calle de Odoaceos y descendió por la Carrera de San Jerónimo en dirección contraria, chocando con otro tranvía que subía por la mencionada vía.

El choque fué tan brusco, que obligó al coche que subía á descender rápidamente, chocando de nuevo ambos con un tercer tranvía, frente al Palacio Hotel.

Han resultado heridos de gravedad una señora de Gibraltar y otra que no ha podido ser identificada, y que fué recogida por unos soldados, bañada en sangre. Tiene fracturada la base del cráneo.

El que no haya habido más víctimas, se debe á la serenidad del conductor del tercer tranvía, que viendo que el choque era inevitable, ordenó á las personas que descendieran de él, frenó el coche y esperó la acometida.

Es muy elogiada la serenidad de este empleado.

## La Junta de Transportes

Madrid 30, á las 11:20 noche.

Bajo la presidencia del señor Nicolau, se reunió hoy en la Dirección general de Comercio, la Junta de Transportes, despatchando algunos asuntos de trámite.

Se trató de los medios para mejorar el cabotaje nacional.

El ministro de Fomento indicó la conveniencia de bajar los fletes para la naranja, asunto que fué muy discutido, pero sobre el que no reayó acuerdo, por temerse que consultaría antes con las Compañías armadoras.

También se trató de la rebaja de fletes para la exportación á América, sobre todo de la Compañía Transatlántica.

Por último, se acordó fijar el tipo de flete para los meses de febrero y marzo en el transporte de trigo y harina.

## El temporal en Africa

Madrid 30, á las 11:25 noche.

Un telegrama de Lareoch comunica que el río Luero ha aumentado el caudal de aguas diez metros sobre su nivel ordinario.

Los derechos en nuestra posesión son grandísimos.

A consecuencia del hundimiento de unas techumbres resultaron contados los monjes de la política italiana.

El comandante general de Melilla telegrafía que el vendaval causó grandes destrozos en el muelle del Peñón.

En Ceuta, una lancha tripulada por cinco hombres fué anegada por el viento sobre la bahía de Benizil, donde zozobó. Los moros de aquellos alrededores salvaron á los naufragos, y con ellos de sus vidas, conduciéndolos á la comandancia.

## Buques torpedeados y hundidos

Madrid 30, á las 11:35 noche.

Coruña.—Hoy llegaron á este puerto 26 tripulantes del vapor portugués "Loz de Douro", de 3.000 toneladas, hundido por un submarino alemán, á 30 millas de las islas Sisargas.

A Marfio llegaron también el capitán y 24 tripulantes del buque español "Punta de Seno", de la matrícula de Tenerife, de 1.043 toneladas, hundido por un submarino alemán, á las ocho de la mañana de ayer lunes, á 25 millas de Orizuela.

Dicho buque llevaba frutas á Burdeos y procedía de Tenerife.

Los naufragos han llegado rendidos á causa del mal tiempo.

También han desembarcado tripulantes de los buques noruegues "Danstad" y "Sillón", hundidos el sábado y el domingo respectivamente. Cuenta que antes de ser hundido el "Danstad", fué armado por los alemanes, quienes le utilizaron como corsario, hundiendo con él á 24 buques, entre ellos al inglés "Corington", á cuyo capitán apresaron.

## DE PALACIO

Madrid 30, á las 11:40 noche.

**Reparto de ropas**

En el salón de Columnas de Palacio se ha celebrado hoy el reparto, por la Reina doña Victoria, de 60 lotes de prendas, 50 para cada sexo, entre otros tantos pabos de las distintas parroquias.

Han ayudado á la Reina varias damas, que al terminar el acto han desfilado ante Su Majestad, Infantes y prelados.

## Dimisión

Madrid 30, á las 10:20 noche.

El señor Armiñán ha dimitado la presidencia de la comisión encargada del estudio del proyecto de ley sobre Reformas militares.

## Varias noticias

Madrid 30, á las 10:25 noche.

Presidida por el señor Sánchez de Toca, se ha reunido esta tarde en el Senado la Junta de Protección á la Industria.

El señor Villaverde ha rogado á los periodistas desmentir el rumor que le atribuye la declaración de que España debió suscribir y adherirse á la Nota de M. Wilson sobre la paz.

Los representantes en Cortes por Madrid han visitado al ministro de Hacienda preguntándole la situación de las consignaciones para obras en la Corte, contestándole el señor Alba que dichas consignaciones están aprobadas desde el momento en que fueron los presupuestos extraordinarios de Gobernación y Gracia y Justicia, en los que figuraban.

## Los cambios

Madrid 30, á las 10:30 noche.

**BOLSA DE MADRID**

Interior, 7520.

Amortizable á 5 por 100, 9750.

Amortizable á 4 por 100, 9000.

Exterior, 8275.

Financas, 80750.

Libras, 2234.

## Choque de tranvías

Madrid 30, á las once noche.

A última hora de la tarde ha ocurrido en la Carrera de San Jerónimo un suceso que pudo revestir los caracteres de catástrofe, ocasionando muchas víctimas.

El tranvía núm. 40 de los llamados congresos, cambió de vía en la calle de Odoaceos y descendió por la Carrera de San Jerónimo en dirección contraria, chocando con otro tranvía que subía por la mencionada vía.

El choque fué tan brusco, que obligó al coche que subía á descender rápidamente, chocando de nuevo ambos con un tercer tranvía, frente al Palacio Hotel.

Han resultado heridos de gravedad una señora de Gibraltar y otra que no ha podido ser identificada, y que fué recogida por unos soldados, bañada en sangre. Tiene fracturada la base del cráneo.

El que no haya habido más víctimas, se debe á la serenidad del conductor del tercer tranvía, que viendo que el choque era inevitable, ordenó á las personas que descendieran de él, frenó el coche y esperó la acometida.

Es muy elogiada la serenidad de este empleado.

## La Junta de Transportes

Madrid 30, á las 11:20 noche.

Bajo la presidencia del señor Nicolau, se reunió hoy en la Dirección general de Comercio, la Junta de Transportes, despatchando algunos asuntos de trámite.

Se trató de los medios para mejorar el cabotaje nacional.

El ministro de Fomento indicó la conveniencia de bajar los fletes para la naranja, asunto que fué muy discutido, pero sobre el que no reayó acuerdo, por temerse que consultaría antes con las Compañías armadoras.

También se trató de la rebaja de fletes para la exportación á América, sobre todo de la Compañía Transatlántica.

Por último, se acordó fijar el tipo de flete para los meses de febrero y marzo en el transporte de trigo y harina.

## El temporal en Africa

Madrid 30, á las 11:25 noche.

Un telegrama de Lareoch comunica que el río Luero ha aumentado el caudal de aguas diez metros sobre su nivel ordinario.

Los derechos en nuestra posesión son grandísimos.

A consecuencia del hundimiento de unas techumbres resultaron contados los monjes de la política italiana.

El comandante general de Melilla telegrafía que el vendaval causó grandes destrozos en el muelle del Peñón.

En Ceuta, una lancha tripulada por cinco hombres fué anegada por el viento sobre la bahía de Benizil, donde zozobó. Los moros de aquellos alrededores salvaron á los naufragos, y con ellos de sus vidas, conduciéndolos á la comandancia.

## Buques torpedeados y hundidos

Madrid 30, á las 11:35 noche.

Coruña.—Hoy llegaron á este puerto 26 tripulantes del vapor portugués "Loz de Douro", de 3.000 toneladas, hundido por un submarino alemán, á 30 millas de las islas Sisargas.

A Marfio llegaron también el capitán y 24 tripulantes del buque español "Punta de Seno", de la matrícula de Tenerife, de 1.043 toneladas, hundido por un submarino alemán, á las ocho de la mañana de ayer lunes, á 25 millas de Orizuela.

Dicho buque llevaba frutas á Burdeos y procedía de Tenerife.

Los naufragos han llegado rendidos á causa del mal tiempo.

También han desembarcado tripulantes de los buques noruegues "Danstad" y "Sillón", hundidos el sábado y el domingo respectivamente. Cuenta que antes de ser hundido el "Danstad", fué armado por los alemanes, quienes le utilizaron como corsario, hundiendo con él á 24 buques, entre ellos al inglés "Corington", á cuyo capitán apresaron.

## DE PALACIO

Madrid 30, á las 11:40 noche.

**Reparto de ropas**

En el salón de Columnas de Palacio se ha celebrado hoy el reparto, por la Reina doña Victoria, de 60 lotes de prendas, 50 para cada sexo, entre otros tantos pabos de las distintas parroquias.

Han ayudado á la Reina varias damas, que al terminar el acto han desfilado ante Su Majestad, Infantes y prelados.

## Dimisión

Madrid 30, á las 10:20 noche.

El señor Armiñán ha dimitado la presidencia de la comisión encargada del estudio del proyecto de ley sobre Reformas militares.

## Varias noticias

Madrid 30, á las 10:25 noche.

Presidida por el señor Sánchez de Toca, se ha reunido esta tarde en el Senado la Junta de Protección á la Industria.

El señor Villaverde ha rogado á los periodistas desmentir el rumor que le atribuye la declaración de que España debió suscribir y adherirse á la Nota de M. Wilson sobre la paz.

Los representantes en Cortes por Madrid han visitado al ministro de Hacienda preguntándole la situación de las consignaciones para obras en la Corte, contestándole el señor Alba que dichas consignaciones están aprobadas desde el momento en que fueron los presupuestos extraordinarios de Gobernación y Gracia y Justicia, en los que figuraban.

## Los cambios

Madrid 30, á las 10:30 noche.

**BOLSA DE MADRID**

Interior, 7520.

Amortizable

Sección Comercial

Información marítimo-frutera

El vapor de A. P. Thompson, procedente de Génova, con cargo general, de tránsito.

El vapor español Torre del Oro, de los señores de Basterrechea, para Sevilla y Cádiz, de tránsito y otros.

El vapor Wolf Hie Sues, de don Rowland Clark, para Manchecor; fletes convenientes.

El vapor de A. P. Thompson, para Nueva York.

Ofrecidos 2.000 cajas. Naranjas.—Demanda limitada; mercado casi penquista baja.

Productos del campo Precios y observaciones. Requena 30 de enero.—Azafrán, libras, 42 pesetas.

Farineao

Delicioso alimento, poderoso reconstituyente, tónico vegetal insustituible. PIDASE EN ULTRAMARINOS, FARMACIAS Y DROGUERIAS

MONTE DE PIEDAD ALMONEDA. El día 1.º y siguientes, no festivos, del próximo febrero...

MARMOLES GRANDES TALLERES S. ORTIZ. Especialidad en Lápidas. Copias y traducciones.

Señoras

Con sólo TRES APLICACIONES por semana de PHILODERMINE, evitaréis la caída de vuestro cabello...

A todos los habitantes de Valencia y su provincia... LA SALUD DEL HOGAR Poeta Quintana, 4, bajo

BUQUES PÉRDIDA. Se ruega a la persona que se hubiera encontrado un bote...

Linea de vapores Ybarra y Compañía, S. en C., de Sevilla. Servicio corriente. CABO ROCA.

En casa particular. Se desean uno ó dos caballeros, para tratarlos como de familia...

LICOR BREA MÚNERA. CONTRA CATARROS, TOSES-BRONQUITIS, EXPECTORACIONES...

La Unión y El Fénix Español. Compañía de Seguros reunidos. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de ptas. efectivas.

Lápidas. Exposición permanente de especialidad en el mármol negro de Bélgica.

VENTA DE MAQUINARIA. Vendese una máquina de vapor, sistema «Axax», de 40 caballos.

Tierra arrozal. Se venden unas ciento cuarenta hectáreas, riego de mano cubada.

Preparación. particular rápida y eficaz de Ingreso y Reválida y para ser Bachiller en dos ó tres años.

PÉRDIDA. de un perro de caza, pointer, de color blanco, con manchas meladas.

Precioso charret inglés. Se vende casi nuevo, ruedas de goma.

Suero Hemopoiético. Indicado para combatir anemias, cohibir hemorragias y exaltar fagocitosis.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA. Línea al Río de la Plata y al Brasil.

Linea de Filipinas. Vapor LEGAZPI. Saldrá el 2 de febrero de Barcelona.

Linea de Fernando Poo. Vapor CIUDAD DE CADIZ. Saldrá el día 1 de febrero de Barcelona.

Linea de Filipinas. Vapor LEGAZPI. Saldrá el 2 de febrero de Barcelona.

Linea de Fernando Poo. Vapor CIUDAD DE CADIZ. Saldrá el día 1 de febrero de Barcelona.

Coche. Se vende una berlina, caballo y guarnición, para buen uso.

SE VENDE. un mueble antiguo.—Razón, calle de la Paz, núm. 9, portería.

CUADROS ANTIGUOS. de mérito, los compra, extranjero, y si quieren se recompra por honorarios.

LOS TRANSFORMOS. del tubo digestivo y sus consecuencias.

L'IDEAL. Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa.

Chocolates. Viuda de R. COMOS. Especialidad a la Vainilla SANTA CATALINA, 16

«La Catedral de Valencia», Por José Sanchis Sivera. Consta de 510 páginas.

SANTAL MIDY. CURACION RADICAL Y RÁPIDA. (Sin Cepallas — ni Inyecciones)

La bruja negra. (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) (CONTINUACION) Una mujer flaca, sucia, mal vestida, de rostro terrero y ápero...

grandes demostraciones de afectuosa consideración.—¿Es este el discípulo anunciado?... —¡Deseo verlo, amigo!.

ma para sus gastos menudos, y en voz baja le dijo: —No olvidaré nada de cuanto me has proporcionado...